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1- O Prof. Isac Almeida de Medeiros presidiu a reunião, considerando o afastamento 
do Prof. Mauro de Sá Ravagnani, da condição de Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação da Universidade Estadual de Maringá. De acordo com o Estatuto do 
Foprop, na vacância do presidente, cabe ao vice responder pela atribuição. Após 
as saudações iniciais, passou-se aos itens da pauta:  

Informes,  

Aprovação de ata da reunião anterior, 

Homologação da substituição do presidente do Fórum, 

Elaboração de documento, que represente o conjunto de propostas, 
emanadas das nossas diferentes reuniões regionais (N, NE, S, SE e CO), 

Assuntos Gerais. 

 

1 – Informes. 

A -Cursos NOTA 9 e NOTA 12; cursos nota três por três avaliações e cursos nota 
quatro por três avaliações terão visitas (não obrigatórias) e seminários específicos por 
área, após haverá discussão nas reuniões e  pactuação de metas com os PPGs. 

B. DOUTORADOS de MESTRADO NOTA 3 no triênio 

- questionamento se um PPG com NOTA=3 pode apresentar APCN de doutorado. A 
resposta é sim, se tiverem condições de subir para nota 4. 

C. Mestrado Acadêmico vs Mestrado Profissional - Reenquadramento dos 
programas 

Foram percebidos problemas nos APCNs de Mestrados Profissionais. Alguns aparecerem 
com perfil de Mestrado Acadêmico e vice-versa. As áreas da Capes procederão um estudo 
para indicar os reenquadramentos necessários. 

D. Indicação de ações/incidências dos PPGs das áreas na educação básica para 
fins de avalição 

Vai ser valorizada a inserção de programas em ações na educação básica no processo de 
avaliação dos programas. As áreas criarão critérios para avaliar estas inserções. 

E. A CAPES induzirá que 100 revistas brasileiras possam ser editadas por 
Editoras estrangeiras especializadas nas diferentes áreas de conhecimento. 

- Editoras estrangeiras definidas: ELSEVIER, EMERALD, SPRINGER-VERLAG, WILLEY, 
TAYLOR & FRANCIS. 

F. Periodicidade da Avaliação 

 Será definido na reunião do Conselho Superior em 11 de dezembro, a periodicidade da 
avaliação dos programas e quando isso iniciará. A proposta será discutida juntamente 
com a CAPES, durante o ENPROP. A DAV levou o assunto para o CTC-ES. Basicamente a 
DAV propõe: periodicidade de 4 anos;  vigência já no triênio 2013-2015, a posição do 
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CTC-ES é consensual aceitando a proposta. Foi proposto, também, um seminário de 
acompanhamento no 2o. ano do período, para avaliação de tendências para as áreas. 

G. Publicação de instrumento que normatiza a participação de um docente em 
até 3 PPGs. 

A CAPES está pretendendo publicar um documento permitindo a participação de docentes 
permanentes em até três programas, não  importando em qual tipo de PPGs ou IES. A 
Resolução deverá ser aprovada pelo Conselho Superior em 11 de dezembro 2014. 

H. A CGU questionou a CAPES sobre as razões de não fazer licitação para 
periódicos. Sugerem restrição no número de periódicos assinados e ainda questionam o 
fato de que alguns periódicos ou bases de dados terem aumento de preços em 
porcentagens diferentes. O FOPROP deve apresentar um documento de apoio à CAPES. 

 

2 - Aprovação de ata. Foi aprovada a Ata da reunião extraordinária realizada no dia 
30/09/2014. 

 

3 - Homologação da substituição do presidente do Fórum. Tendo em vista o 
desligamento do Prof. Mauro da condição de Pró reitor de Pesquisa e Pós-graduação da 
Universidade de Maringá  e de acordo com os artigos  12 e 13 do Estatuto Social do 
Fórum Nacional de Pró-reitores de Pesquisa e Pós-graduação da IES brasileiras - FOPROP, 
o Diretório Nacional em reunião decidiu pela nomeação do Prof  Isac Almeida de Medeiros 
para assumir a presidência do Fórum. 

 

4  Discussão sobre a elaboração de documento que represente o conjunto de 
propostas emanadas das reuniões regionais (N, NE, S, SE e CO), deste ano, a ser 
entregue, oportunamente, às agências de fomento. 

 

5 - Assuntos Gerais ? Palavras facultadas aos membros do DN. 

Durante a reunião estiveram presentes o Prof. Livio Amaral e a professora Tania Araujo  
da área de Ensino46.ensi@capes.gov.br   Ela falou da avaliação de APCNs. Informou que 
notaram que muitos APCNs estavam frágeis, isso denotava que as Pró-reitorias não 
estavam acompanhando de perto a formulação destes APCNs. Isto exigia que vários 
destes baixassem em diligência ou que não fossem aprovados, independente da 
qualidade da equipe, mas por terem pouca qualidade na sua formulação. Pediu, então 
que os pró-reitores olhassem com cuidado os APCNs, antes de enviá-los para a CAPES. 

O Prof. Joviles Trevisol propôs que o FOPROP articule, no próximo anos, reuniões com a 
CGU e outros órgãos de controle, visando apresentar a estes órgãos a especificidade da 
pesquisa e pós-graduação nas universidades. 

 
 
 

Brasília, 05 de novembro de 2014.  
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